
 

 

Lunes 02 de Septiembre 2024 

DELEGACIONES CMIC 
 
Tiene obra pública en NL menor gasto en 7 años 

(2024-09-02, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  

En el primer semestre del año fueron ejercidos en Nuevo León mil 659 millones de pesos de 
gasto público en infraestructura, una caída anual de 43 por ciento -ajustada a pesos del 2024- y 
el monto más bajo para un mismo periodo de los últimos 7 años, de acuerdo con cifras del Inegi. 
Roberto Macías, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 

Nuevo León, atribuyó también la caída del 43 por ciento del gasto público en obra en la Entidad 
a que a la fecha, por diferentes causas, los municipios casi no han ejecutado los recursos del 
ramo 33, no obstante que debieron empezar aplicarlos desde abril. 
 
Poco creíble cifras de desempleo y crecimiento de AMLO 

(2024-09-02, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), afirmó que posiblemente esas condiciones de las que habla el Presidente 
se estén dando en solo algunos estados del país, sobre todo, los del sur, que su gobierno ha 
apoyado más en su administración, como Tabasco, pero otros en México están olvidados como 
es al norte, de manera que no hay un equilibrio. "Acá con Coahuila no nos tocó nada, algunos 
estados sí se vieron beneficiados, pero sin ser economista, yo pienso que no es un equilibrio, no 
habla de un país en total, sino de solo unos estados, porque el desempleo lo tenemos fuerte y la 
atención en salud pésima". Comentó que el informe fue "adornado" como siempre hacen los 
políticos al trabajo que hacen. 
 
Realiza Dirección de Medio Ambiente Jornada de Reforestación 

(2024-09-01, Redacción, Pasillo Legislativo VER (sitio), )  

Este sábado, personal de la Dirección de Medio Ambiente llevó a cabo una Jornada de 
Reforestación en el Área Natural Barranca Honda, predio adquirido por esta Administración para 
el cuidado de la biodiversidad y la conservación de los bosques mesófilos de montaña. Durante 
la jornada se contó con la participación de personal de la Dirección de Medio Ambiente, 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y vecinos de la 
zona. 

Formato 7 VER (Sitio), Noreste VER (sitio), El Sol de San Luis Potosí (sitio),  
 
Sexenio de AMLO, marcado por la inversión de al menos 200 mdp en Quintana Roo 

(2024-09-01, Elisa Rodríguez, Angélica Gutiérrez, Por Esto QROO (sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador deja huella en Quintana Roo por una inversión 
nunca vista, entre la que destaca el Tren Maya, proyecto emblema del sexenio; mismo que 
generó más de 44 mil 370 empleos formales y directos, además de alrededor de 18 mil 409 
indirectos en actividades relacionadas. La obra federal no sólo potenció al sector turístico y 
económico inmediato, pues también brinda una nueva alternativa para los jóvenes, ya que la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción inició, en marzo de 2023, la Maestría en 
Vías Férreas, que tiene matriculados a 30 estudiantes de toda la República Mexicana, y para este 
nuevo ciclo escolar ya cuenta con 10 registrados. 
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Bajan bancos calificación a México 

(2024-09-01, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Bancos internacionales bajan calificación de México como destino de inversión, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción de Monclova externó que confía en que la reforma 
judicial no afectará la llegada de empresas a la región centro. Según expertos financieros, este 
movimiento podría generar incertidumbre entre los inversionistas extranjeros que ven en México 
una opción para sus capitales. A pesar de este panorama, Humberto Prado Montemayor, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), aseguró que 
esta situación no necesariamente repercutirá en la llegada de nuevas inversiones a la región. 
 
CMIC busca ampliación de vía alterna hasta cruzar Villa de Reyes 

(2024-09-01, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Un enorme y millonario paquete de obras que pueden ser realizadas en inversión federal, estatal 
o bipartitas, permitirá atacar el punto de conflicto más alarmante de la zona metropolitana, la 
carretera federal 57, con nuevas opciones de movilidad, elevar la competitividad y brindar 
sustentabilidad, expuso Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). La CMIC a nivel nacional recordó que presentó varios 
proyectos a la presidenta electa, entre ellos la ampliación a más carriles de la carretera federal 
57 en el tramo con más carga vehicular, SLP -Guanajuato - Querétaro, que requiere de una 
inversión millonaria. 
 
Vivienda económica y reformas al Infonavit: ¿Una alternativa viable? 

(2024-09-01, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), afirmó que posiblemente esas condiciones de las que habla el Presidente 
se estén dando en solo algunos estados del país, sobre todo, los del sur, que su gobierno ha 
apoyado más en su administración, como Tabasco, pero otros en México están olvidados como 
es al norte, de manera que no hay un equilibrio. 
 
Plantaron más de 550 árboles en el Área Natural Barranca Honda 

(2024-09-01, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

Este sábado, personal de la Dirección de Medio Ambiente llevó a cabo una Jornada de 
Reforestación en el Área Natural Barranca Honda, predio adquirido por esta Administración para 
el cuidado de la biodiversidad y la conservación de los bosques mesófilos de montaña. Durante 
la jornada se contó con la participación de personal de la Dirección de Medio Ambiente, 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y vecinos de la 
zona. 
 
CCE de Yucatán dice no a la sobre representación legislativa oficialista 

(2024-09-01, Redacción, Nota tras Nota YUC (Sitio), )  

Las diecisiete Cámaras empresariales agrupadas en el Consejo Coordinador Empresarial de 
Yucatán firmaron una carta abierta dirigida a los legisladores federales para dar a conocer su 
postura frente a la sobre representación que busca el oficialismo en el poder. Los organismos 
empresariales de Yucatán: Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra); 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex-Mérida); Cámara Nacional de 
Comercio de Mérida (Canaco-Mérida); Cámara Nacional de la Industria del Vestido, (Canaive); 
Index-Yucatán; Cámara Nacional de la Vivienda, (Canadevi); Cámara Nacional de la Industria 
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Maderera, (Canaima); Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados, (Canirac): Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, (CMIC); 
Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo, (Canapat); Instituto Mexicano de 
Ejecutivos de Finanzas, (Imef). 
 
Arropan ciudadanos, empresarios, políticos, líderes religiosos y sindicales a Alfonso 
Martínez 

(2024-09-01, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

La toma de protesta de Alfonso Martínez Alcázar como presidente municipal fue el escenario en 
donde políticos, empresarios, líderes religiosos y sindicales arroparon al alcalde en el inicio de 
esta etapa de continuidad al frente del Gobierno de Morelia. En el bloque empresarial, asistieron 
el presidente del Consejo Coordinador, Roberto Santillán Ferreyra; los directivos y Consejeros 
de Grupo Cinépolis, Enrique Ramírez y Florentino Ramírez; el presidente de Canacintra Morelia, 
Aramis Sosa Cedeño; el presidente de Canadevi Michoacán, Carlos Garza Herrera; el presidente 
de CANACO Servytur Morelia; Alondra Villaseñor Fernández; el presidente de FUCIDIM, Roberto 
Ramírez Delgado; el presidente de CMIC Michoacán, Alejandro Vargas Acosta; y la presidenta 
de AHMEMAC, Beatriz Pérez Torres. 

Respuesta MICH (Sitio), Quadratin MICH (sitio), Víctor Americano (Sitio), Changoonga (Sitio), Plural de Michoacán MICH 
(Sitio),  
 
Está cerca modernización de la vía a Derramadero; primera etapa implicaría 200 mdp 

(2024-09-02, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )  

Entre las obras de infraestructura más sentidas en esta zona, se encuentra la modernización de 
la carretera a Derramadero, misma que esta por licitarse, proceso que mantiene atentos a los 
constructores locales que buscan les sea adjudicada la obra con presupuesto estatal y del 
Impuesto Sobre Nómina (ISN). Lo anterior de acuerdo con Jorge Verduzco, presidente del 
capítulo local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Coahuila, quien 
señaló que la obra se empezaría a llevar a cabo alrededor de octubre, noviembre, mas o menos. 
 
Concluir Vía Alterna en octubre requeriría ampliación de turnos 

(2024-09-02, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La culminación de la segunda etapa de la Vía Alterna a la carretera 57 en octubre resulta "difícil" 
y complicado, a menos que se invierta una mayor fuerza de trabajo, más maquinaria, equipo y 
mayores jornadas de trabajo, "para que se pueda lograr el objetivo", refirió Juan Manuel Pérez 
Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Pérez 

Herrera añadió que el mayor avance que muestra la obra de la Vía Alterna en su conjunto es en 
el área del puente, las áreas que muestran un menor avance son las vías terrestres y las vías de 
comunicación, "pero va a requerir una mayor fuerza de trabajo y maquinaria y equipo para lograr 
concluir en octubre". 
 
Constructores de Tijuana, Tecate y Rosarito visualizan oportunidades en el desarrollo de 
parques industriales 

(2024-09-02, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

La industria de la construcción tiene un importante abanico de oportunidades en el mercado 
inmobiliario industrial, ya que se estima que para los próximos cinco años se desarrollarán 
alrededor de 1,,000 hectáreas en Tijuana y su zona metropolitana. Así lo indicó el Lic. Carlos 
Jaramillo Silva, CEO de Vía Capital y presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 
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Tijuana, quien estuvo como invitado en la junta mensual de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside el Ing. Gabriel 
Vizcaíno. 
 
Depreciación acelerada Encarece superdólar 30% a la construcción 

(2024-09-02, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )  

"En pocos meses, vimos aumentos del 20% al 30% en los insumos de la construcción, tan sólo 
por la paridad del dólar... eso va generando que muchos de los contratistas, empiecen a ver sus 
proyectos al mediano plazo", externó Jorge Verduzco, presidente de la delegación local de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

 
Con empresas formales y capacitadas México crece: Vargas Constantini 
(2024-09-01, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

En un evento significativo y participativo por parte de la comunidad del sector de la construcción 
de Puebla, el delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), 
Manuel Aguilera Vital, se reunió con afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción encabezados por el presidente Gustavo David Vargas Constantini. El propósito 
del encuentro fue informar sobre los beneficios y servicios que PRODECON ofrece a los 
contribuyentes, así como la importancia de contar con asesoría especializada en temas fiscales. 

En Línea Noticias PUE (Sitio),  
 
Alza del dólar afecta sectores como la construcción: CMIC 

(2024-09-01, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

Ante el alza del dólar y por consecuencia que el peso pierda fuerza impacta en sectores como la 
construcción, dijo Jorge Rafael Alardín Córdoba, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, quien detalló que la depreciación del peso 
incrementa un 10 y 15 por ciento en sus costos. 

Lado MX OAX (sitio),  
 
Carretera a Juárez, ocho años sin mantenimiento 

(2024-09-01, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

En más de ocho años el Gobierno federal no ha invertido un peso en el mantenimiento preventivo 
de la carretera de Chihuahua a Juárez, lo que ha derivado en una falla estructural del pavimento, 
señaló Julio Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
Construcción (CMIC). Consideró el líder del gremio de los constructores que 2024 concluirá sin 
que brinden reparaciones en a la carretera, pues si bien Cristina Imelda Guerra Villalobos, 
directora de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en 
Chihuahua, señaló que era probable que ocurriera, la información que tiene es que el recurso 
para ello fue cancelado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

Diario Chihuahua (Sitio),  
 
Así califican en Coatzacoalcos el sexenio de AMLO; piden continuidad de grandes obras 

(2024-09-01, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Tras el último informe de gobierno del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
líderes de cámara y alcaldes reconocieron tanto los cambios y avances que se lograron en esta 
primera administración de izquierda. Sin embargo, los empresarios que encabezan las cámaras 
coincidieron al remarcar que la infraestructura carretera es uno de los pendientes de López 
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Obrador, mismos que esperan continúe la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo. Mientras 
que el presidente de la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga, reconoció que López Obrador cumplió su 
compromiso de no olvidar al sur del país al generar proyectos de infraestructura. 
 
Concluye segunda fase del Presupuesto Participativo 2025, ingresan 391 proyectos: 
Municipio 

(2024-09-01, Redacción, Noticias Chihuahua CHIH (Sitio), )  

El Gobierno Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, da a conocer 
que durante la segunda fase del Presupuesto Participativo 2025 se ingresaron un total de 391 
proyectos. Durante la primera fase del 17 al 19 de julio se realizaron foros informativos en los 
cinco distritos locales donde se atendió a más de 280 chihuahuenses. Además, se realizaron 
asesorías cada sábado del 20 de julio al 17 de agosto del año en curso en las instalaciones de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ahí se asesoró a más de 250 
ciudadanos. 

La Patrona CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), La Paradoja CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), Tiempo La Noticia 
Digital CHIH (Sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), Municipio Chihuahua CHIH (sitio),  

 

CONSTRUCCIÓN 
 
En Concreto // El mayor riesgo que corre el Infonavit 

(2024-09-02, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

Lejos de pensar que sólo son sus "dineros", es decir, la reserva de 700 mil millones, acompañada 
de 800 mil millones en cartera vencida; están los 2 billones de pesos que conforman la gran 
"bolsa" del Infonavit. Pero no solo este es el riesgo. Es uno de los grandes atractivos del 
organismo tripartito. Lo relevante es el equilibrio de sus fuerzas al interior a través del tripartismo. 
Pero este vive hoy su mayor amenaza, porque al parecer se quiere imponer la voz de solo una 
de las fuerzas que gobiernan a la institución y atenta contra las voces y votos del sector de los 
trabajadores y de los empresarios. 
 
Sexto informe de gobierno de Batres, habla de inversión, empleo, seguridad, educación y 
vivienda 

(2024-09-02, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio), )  

El Sexto Informe de Gobierno de la Ciudad de México resalta las políticas reforzadas durante el 
último año en materia de justicia social, recuperación del espacio público, vivienda y agua, 
informó el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez, en representación del Jefe de Gobierno, 
Martí Batres Guadarrama. Sobre Fomento a la Vivienda, informa que se superó 13 por ciento la 
meta de acciones de vivienda comprometidas, con la realización de 112 mil 688 trabajos 
encaminados a mejorar la vivienda unifamiliar y en conjunto, en beneficio de las personas de 
menores ingresos. 
 
Lo que debes saber del tope establecido para el incremento de las rentas en la CDMX 

(2024-09-02, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

El 28 de agosto pasado en la Gaceta del Gobierno de la Ciudad de México, se publicaron unas 
reformas muy trascendentales al Código Civil de la Ciudad de México. Otra parte importante de 
esta reforma consiste en que se regresa a la obligación de los arrendadores de registrar los 
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contratos de arrendamiento que será en un medio digital por parte del gobierno de la Ciudad de 
México con efectos inmediatos y quien deberá implementarlo en un periodo no mayor de 30 días 
posteriores al inicio de vigencia de dicho decreto, por lo que entonces será a más tardar el día 28 
de septiembre de 2024 cuando quede instrumentado ese registro digital de los contratos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
'Consulta' AMLO con Morenistas y lanza desafío burlón a EU 

(2024-09-02, Claudia Guerrero, Reforma, . 1, 6)  

En su último Informe de Gobierno, el Presidente Andrés Manuel López Obrador organizó una 
consulta a mano alzada, en pleno Zócalo, para justificar que "el pueblo" respalda la reforma al 
Poder Judicial y, de paso, enviar un mensaje al Gobierno de Estados Unidos. Tras la "votación", 
el Jefe del Ejecutivo arremetió contra Estados Unidos, cuyos funcionarios, legisladores, 
empresarios y hasta representantes diplomáticos han lanzado alertas sobre los riesgos que 
implica la aprobación de la reforma judicial, tanto para la democracia, como para la relación 
comercial. 
 
. 
(2024-09-02, Érika Hernández, Reforma, . 1, 6)  

El modelo de lenguaje ha sido entrenado con datos hasta octubre de 2023. 
 
Solicitan juicio político contra jueces por pausar debate de la reforma 

(2024-09-02, Enrique Gómez, Antonio López, El Universal, . 1, 8)  

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentó juicios políticos y denuncias penales 
en contra de la jueza Martha Eugenia Magaña y el juez Felipe Consuelo Soto por haber otorgado 
suspensiones para detener la discusión de la reforma judicial en San Lázaro. La oposición no 
validó el orden del día para no violentar los amparos. Se prevé que la reforma presidencial se 
apruebe mañana en lo general. 
 
Pasa estafeta de la transformación 

(2024-09-02, Isabel González, Excélsior, . 1, 4)  

En su último informe de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que deja 
el cargo con la conciencia tranquila y muy contento, ya que está seguro que Claudia Sheinbaum 
próxima mandataria, le dará continuidad al proceso de transformación en el país y contribuirá a 
reducir, aún más la brecha de desigualdad generada por los gobiernos neoliberales. López 
Obrador llamó a los simpatizantes de su movimiento a seguir luchando para fortalecer lo 
alcanzado. 
 
AMLO: " me voy con la conciencia tranquila" 

(2024-09-02, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Andrés Manuel López Obrador cierra su ciclo presidencial con 72.6 por ciento de popularidad en 
redes sociales, mientras que la mandataria electa, Claudia Sheinbaum, genera 58 por ciento de 
sentimientos positivos, una cifra que espejea con el 60 por ciento de los votos que obtuvo en las 
urnas. 
 
AMLO se despide; pasa estafeta a Sheinbaum 

(2024-09-02, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  
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Ante miles de simpatizantes en el Zócalo capitalino, el mandatario destacó la llegada de la 
primera mujer a la presidencia, los logros en salud y la reforma al PJ por C. Navarro, N. Gutiérrez 
y F. García. En un discurso de 125 minutos, López Obrador menciona en al menos cinco 
ocasiones a su sucesora. López Obrador llamó a Sheinbaum una mujer excepcional, 
experimentada, honesta, de buenos sentimientos y corazón a la que entregará la banda 
presidencial. 
 
"Misión cumplida" 

(2024-09-02, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se despidió de su mandato en su último Informe de 
gobierno, celebrado en el Zócalo de la Ciudad de México. En su discurso, destacó los logros de 
su administración, incluyendo la reducción de la pobreza y la desigualdad, y enfatizó la 
importancia de continuar luchando por una "patria nueva, generosa y eterna". López Obrador 
también hizo un llamado a fortalecer el humanismo mexicano y a reivindicar el poder emanado 
del pueblo. 
 
Envían a más soldados a los polos industriales del CIIT 

(2024-09-02, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 12)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aumentó el número de soldados que resguardan 
los Polos de Desarrollo del Bienestar en los últimos siete meses. En una solicitud de información 
respondida a El Sol de México, la dependencia indicó que ha desplegado a mil 122 soldados para 
labores de vigilancia y seguridad en el Istmo de Tehuantepec, entre el pasado 1 de diciembre, 
previo a que el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el tren del Istmo, y el 30 de 
junio. De acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la Armada de México es la dependencia a cargo de la seguridad del CIIT, tarea a la cual 
destinó dos mil 210 elementos. 
 
Sheinbaum Resolverá Pendientes 

(2024-09-02, Rafael Ramírez, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1,4,5)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que se jubilará de la política "con la 
conciencia tranquila y muy contento", al considerar que cumplió la mayoría de sus compromisos 
y que el país quedará en buenas manos con la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante su 
discurso ante un Zócalo capitalino abarrotado, con motivo del sexto y último informe de Gobierno, 
el mandatario dijo que "nada me hace más feliz que haber logrado, con el apoyo de muchos de 
ustedes, de millones de mexicanos, reducir la pobreza y la desigualdad en el país". 
 
Consulta AMLO en Zócalo reforma al PJ 

(2024-09-02, Diana Benítez, El Financiero, . 1,38,39)  

Andrés Manuel López Obrador dio ayer su Sexto Informe de Gobierno como presidente de México 
en el Zócalo, y echó mano de su público para demostrar el apoyo que tiene sobre la reforma 
judicial. Realizó una encuesta a mano alzada, preguntando qué preferían, que los ministros 
fueran electos por el presidente y el Senado o por el pueblo. La respuesta mayoritaria fue por 
voto popular. El Informe lo integró de una serie de logros por sector y dijo que su "asignatura 
pendiente" es el caso Ayotzinapa. 
 
Uso De Razón // Mentiras y dictadura 

(2024-09-02, Pablo Hiriart, El Financiero, . 40)  
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En su discurso previo al retiro (otra mentira), López Obrador hizo hincapié en dos hechos de su 
gobierno que nunca estuvieron en su plataforma de campaña: el poder entregado a los militares 
(disfrazado ayer de reconocimiento a los secretarios de Defensa y Marina) y la destrucción del 
Poder Judicial. 
 
Ingresos públicos repuntan, pero el gasto creció más en enero - junio. 
(2024-09-02, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)  

La captación fiscal ascendió a 2.9 billones de pesos, un crecimiento anual de 6.1%; ingresos 
petroleros cayeron 7.9% real a tasa anual. El ritmo de crecimiento de los ingresos tuvo un buen 
desempeño durante los primeros siete meses, pero fue superado por el aumento del gasto, que 
fue más del triple en variación. El Estado terminó con pérdidas por 61,000 millones", destacó la 
organización México Evalúa. 
 
Ignora 4T a jueces y avanza reforma 

(2024-09-02, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Morena y aliados en San Lázaro contravinieron las suspensiones provisionales al proceso de 
aprobación de la reforma judicial y solicitaron juicio político contra los juzgadores que pretendían 
frenarla. Ricardo Monreal enfatizó que no se pueden "someter a la tiranía de la toga y al birrete", 
porque no son órganos competentes; los morenistas prevén concretar el cambio constitucional 
este martes y miércoles con SU aprobación en lo general y en lo particular. Estudiantes de 
Derecho de distintas universidades marcharon contra la reforma. 
 
Descentralización: ninguna dependencia pasó a estados 

(2024-09-02, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1, 12)  

Sin cumplir quedará el compromiso 54 de los 100 que hizo López Obrador, en el Zócalo capitalino, 
el 1 de diciembre del 2018, durante su toma de protesta como Presidente constitucional, de 
emprender la descentralización de las secretarías de Estado al interior del país, bajo el argumento 
de que la pandemia de Covid-19 causó retrasos en esta mudanza. En la Ciudad de México se 
concentraría la Presidencia de la República, además de las secretarías de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), Gobernación (Segob), Relaciones Exteriores (SRE), Defensa Nacional (Sedena) 
y la Marina-Armada de México (Semar). 
 
El inicio y el fin 

(2024-09-02, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

A un mes de su salida, López Obrador agradeció al pueblo de México, mostró músculo, pasó la 
estafeta y generó controversia hablando directamente contra sus detractores y críticos. Con un 
"gracias, de corazón gracias, ¡qué viva el pueblo de México!" frente al Zócalo de la Ciudad de 
México, el presidente Andrés Manuel López Obrador enmarcó su sexto y último Informe de 
Gobierno. 
 
Grupo Aeroportuario Marina controlará aeropuertos 

(2024-09-02, Arantxa Martell, Reporte Índigo, . 21)  

El convenio que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) había anunciado sobre la 
fusión entre el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y Servicios Aeroportuarios 
de la Ciudad de México (SACM) con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
ya es una realidad. En un comunicado, la Secretaría de Marina (Semar) informó que GACM, 
SACM y AICM firmaron Convenios de Fusión que responden al plan del Gobierno de México de 
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eliminar redundancias en la estructura corporativa de estas entidades aeroportuarias, con esto 
se busca optimizar operaciones y los recursos para mejorar la rentabilidad de la empresa, la 
seguridad en los aeropuertos y la conectividad aérea del país en beneficio de los usuarios. 
 
Grupo Aeroportuario Marina controlará aeropuertos 

(2024-09-02, Arantxa Martell, Reporte Índigo, . 21)  

La fusión responde al plan del Gobierno de México de eliminar redundancias en la estructura 
corporativa de estas entidades aeroportuarias. En un comunicado, la Secretaría de Marina 
(Semar) informó que GACM, SACM y AICM firmaron Convenios de Fusión que responden al plan 
del Gobierno de México de eliminar redundancias en la estructura corporativa de estas entidades 
aeroportuarias, con esto se busca optimizar operaciones y los recursos para mejorar la 
rentabilidad de la empresa, la seguridad en los aeropuertos y la conectividad aérea del país en 
beneficio de los usuarios. 
 
Al descubierto, la guerra oculta del Ejército en Guerrero 

(2024-09-02, Diana Ávila Hernández, Proceso, . 26 33)  

Cincuenta años han transcurrido desde que el Ejército ejecutó una guerra interna en la Sierra de 
Guerrero para aniquilar a las guerrillas de Genaro Vázquez y Lucio Cabañas. Se trató de una 
guerra irregular que fue de 1968 a 1974 y que incluyó infiltración, detenciones ilegales, tortura, 
operaciones psicológicas que dejaron decenas de personas asesinadas y más de 200 
desaparecidas de manera forzada, muchas de ellas durante los llamados "Vuelos de la Muerte". 
El plan incluyó "el bloqueo de caminos, el cubrimiento de las áreas de comunicación, la 
intensificación del patrullaje y la vigilancia de aeropuertos y campos de aterrizaje". 
 
Envían a más soldados a los polos industriales del CIIT 

(2024-09-02, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 15)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aumentó el número de soldados que resguardan 
los Polos de Desarrollo del Bienestar en los últimos siete meses. En una solicitud de información 
respondida a El Sol de México, la dependencia indicó que ha desplegado a mil 122 soldados para 
labores de vigilancia y seguridad en el Istmo de Tehuantepec, entre el pasado 1 de diciembre, 
previo a que el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el tren del Istmo, y el 30 de 
junio. De acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la Armada de México es la dependencia a cargo de la seguridad del CIIT, tarea a la cual 
destinó dos mil 210 elementos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Concanaco Servytur se reunirá con autoridades para presentar mejoras a la reforma del 
Poder Judicial 
(2024-09-01, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Con el propósito de insistir y dialogar puntos de mejora en el dictamen de Reforma al Poder 
Judicial, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), sostendrá reuniones con diputados locales, federales y senadores electos para 
expresar estas claves. En un comunicado, la agrupación empresarial destacó que ya ha 
comenzado con estas acciones desde julio pasado, dando sus recomendaciones de mejorar para 
que el sistema judicial se fortalezca en beneficio de los ciudadanos del país. 
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Buscará IP diálogo con el Congreso 

(2024-09-02, Leticia Hernández, El Financiero, . 12)  

El sector privado nacional considera indispensable el análisis profundo de la reforma judicial por 
todas las implicaciones que derivan de esta. En el arranque de la nueva legislatura en el 
Congreso de la Unión, acudirán al recinto en busca de abrir espacios de discusión, dijo Armando 
Zúñiga, enlace legislativo y consejero de Coparmex Nacional. "Definitivamente se tiene que hacer 
algo, pero hay que analizarlo; no es que ya se pase al vapor", señaló. 
 
Hará Concanaco Foro Sobre Reforma al PJ 

(2024-09-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 21)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) dio a conocer que las Cámaras confederadas de todo el país llevarán a cabo este lunes 
reuniones con diputados locales, federales y senadores para insistir en que debe mejorarse el 
dictamen de reforma del Poder Judicial. El diálogo se ha llevado a cabo en julio y agosto de este 
año, pero el presidente del organismo, Octavio de la Torre, consideró "relevante que se abra un 
espacio para el diálogo, siendo recomendable mejorarla y reconsiderar los mecanismos de 
elección o limitarse a buscar que el Poder Judicial se vea fortalecido en beneficio de los 
ciudadanos". 
 
Influyen empresas en ámbito social 
(2024-09-02, Redacción, Ovaciones, . 25)  

Al poner en marcha el "Foro de impacto social", la vicepresidenta de Desarrollo Inclusivo de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Lydia Nava Vazquez destacó la 
importancia de la responsabilidad social en el entorno empresarial actual. "Cada decisión que 
tomemos en las empresas tendrá un impacto en la sociedad, por ello, es importante formar parte 
y desarrollar a nuestros colaboradores, pagar a tiempo a nuestros proveedores, sobre todo a las 
micro, pequeñas y medianas empresas", afirmó al enfatizar el papel de las compañías como 
agentes de cambio en la mejora de la calidad de vida en sus comunidades. 
 
Advierte CEESP Sobre Costos de las Reformas 

(2024-09-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 20)  

En el inicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, la iniciativa privada advirtió que el 
costo de las reformas propuestas al poder judicial, la desaparición de organismos 
constitucionales autónomos, entre otras, "sería importante si se considera que crecer a un 
promedio anual de 1.0%, como será este sexenio, no es lo mismo que hacerlo a una tasa de 3% 
o 4%, que podría lograrse con políticas públicas consensuadas y discutidas plenamente por todos 
los actores políticos". En su análisis semanal, el organismo dependiente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) aseveró que el apresuramiento del gobierno, junto con la poca disposición de 
escuchar la opinión de la oposición sobre sus acciones, solo genera incertidumbre y confirma la 
preocupación de que, con la reforma judicial y la desaparición de los órganos autónomos, "las 
decisiones de las autoridades estarán supeditadas a las necesidades del gobierno y no 
necesariamente hacia el bienestar de la población". 
 
DIARIO EJECTUVIO: ¡Ya basta de complejos!: AMLO 

(2024-09-02, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio), )  

Interesante que la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (el 
organismo que agrupa a alrededor del 80 por ciento de las empresas inscritas en algún organismo 

https://www.efinf.com/clipviewer/f99399443a9ce686e3838fd16b4dca33?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a0cfd24b8ce81b69599f605838ce198?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b67c99b1ed72447132d5c7a9e2e77c60?file
https://www.efinf.com/clipviewer/246bef2726b1654b3bca208712bf1a12?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1fe1ba6fdbf38379fc01d44bd32cb780?file


 

 

empresarial) se convirtió en el primer organismo de la iniciativa privada en apoyar la Reforma 
Judicial como fue planteada por el presidente López Obrador. La Confederación presentó este 
miércoles un sondeo en el cual se indica que siete de cada 10 agremiados tiene confianza en la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y que 52 por ciento está de acuerdo con que el Congreso 
de la Unión realice los cambios en el sistema judicial, mientras que 48 por ciento está en 
desacuerdo. El sondeo señala que 70 por ciento de los afiliados consideran que existe una fuerte 
corrupción en el Poder Judicial, explicó el presidente del organismo, Octavio de la Torre de 
Stéffano. 
 
Concanaco advierte alto costo de corrupción 

(2024-09-01, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) 
advirtió que la corrupción representa un alto costo para el país y se convierte en un inhibidor de 
las inversiones. El presidente del Sector Terciario, Octavio De la Torre, reconoció que la 
corrupción no es una cuestión exclusiva de los gobiernos, sino también el sector privado. De 
acuerdo con información del Banco Mundial y del Banco de México, la corrupción en México le 
cuesta casi el 9.0% del PIB. El presidente del Concanaco dijo se requieren de esquemas 
eficientes que abatan esa condición que afecta a la economía, a la política pública y en especial 
a toda la población. 
 
La Concanaco advirtió sobre los costos de la corrupción en México. 
(2024-09-02, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco), Octavio de la Torre, ha señalado que la corrupción representa un alto costo para 
México, estimado en casi el 9% del Producto Interno Bruto (PIB), según datos del Banco Mundial 
y del Banco de México. Además, un análisis del Fondo Monetario Internacional indica que los 
países con mayor corrupción pueden perder hasta el 5% de su inversión. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Tolvanera // Nadie se mueve 

(2024-09-02, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

La popularidad envuelve al conflicto. La idolatría empaña. El Zócalo lleno es vitamina que nutre 
al reto. El último Informe de AMLO, más que rendición de cuentas, es agitación, declaración de 
principios, trazo de raya. No supo a despedida, sino a permanencia. De aquí nadie se mueve. 
 
Envenenándose 

(2024-09-02, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

Nelson Mandela acuñó una frase sabía que debería ser memorizada por el oficialismo y los 
oficialistas: "El resentimiento es como beber veneno y después esperar que mate a tus 
enemigos". Lo que impulsa la demolición disfrazada de transformación no es corregir el sistema 
judicial, asegurar la austeridad republicana, fortalecer al Estado, enfrentar a los oligarcas, o jalar 
a Claudia Sheinbaum a la izquierda del espectro político. La motivación es mucho más pedestre 
y primitiva. La venganza. El rencor. El despecho. El poder presumir que el lopezobradorismo 
descabezó a las élites y colgará sus cabezas en la puerta de la Suprema Corte. Detrás de cada 
una de las iniciativas que se aprobarán próximamente en el Congreso no hay un atisbo de 
esperanza. La pulsión predominante es la venganza. 
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Jaque Mate // El país de AMLO 

(2024-09-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

¡Qué bonito sería vivir en ese país que describe el Presidente!, un país de prosperidad y felicidad 
en el que "se ha demostrado que, por el bien de todos, primero los pobres", con enormes avances 
en educación, salud, empleo, salarios y beneficios sociales. Los subsidios sociales han sido el 
instrumento fundamental para construir ese paraíso. "A 30 millones de hogares, de 35 millones 
que existen en nuestro país, les llega cuando menos un programa de bienestar o reciben una 
pequeña porción del presupuesto público", dijo ayer López Obrador. No sé si esos programas 
han mejorado la situación del país, pero sí le han dado una gran popularidad al gran líder. 
 
Anulación al Poder Judicial 
(2024-09-02, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

La Presidenta electa transmitió una instrucción a su bancada. En la decapitación del Poder 
Judicial deben cuidarse todas las formalidades legislativas. No deben apresurarse los trámites 
como se hizo en la legislatura anterior. 
 
Historias de NegoCEOs // La operación Monreal para seguir reinando en Cuauhtémoc 

(2024-09-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

Ricardo Monreal, nuevo líder de los diputados morenistas, presionó a los magistrados del 
Tribunal Electoral de la Ciudad de México para anular la elección en la alcaldía Cuauhtémoc, en 
la que su hija Catalina Monreal no pudo vencer a la aliancista Alessandra Rojo de la Vega. El 
Tribunal aceptó la tesis de que la candidata recibió un ataque sistemático para provocar su 
invisibilización, mediante actos de un llamado "familismo". 
 
Cuenta Corriente // Alianza In México y la LFT  
(2024-09-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ratificó esta semana su compromiso de campaña de 
incorporarlos al régimen de la Ley Federal del Trabajo para que cuenten con prestaciones 
similares a las de un empleado formal (seguridad social, vacaciones, aguinaldos, etcétera). El 
argumento del gobierno es que, más que socios, son trabajadores informales y, por tanto, carecen 
de derechos laborales. En México, 56% de la PEA está integrada por informales, y el estimado 
de plataformas laborales representa 8.5% de la población informal. 
 
Análisis Superior // Números fríos 

(2024-09-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior publicó en 2018 que la manera más eficiente de evaluar a un 
gobierno no era por sus discursos ni por las filias o fobias que se pudieran tener sobre un 
gobernante, tampoco por sus discursos o niveles de aceptación, sino por tres indicadores 
fundamentales: inflación, crecimiento económico y tipo de cambio. 
 
Veranda // Michelin sumará más destinos mexicanos hasta 2026  
(2024-09-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La Guía Michelin (GM) ha firmado un acuerdo con la Canirac para revisar los restaurantes 
mexicanos de 2024 a 2028. En 2025 regresará a los seis estados y/o destinos ya incluidos, es 
decir Monterrey, Quintana Roo, Baja California, Los Cabos, Oaxaca y la Ciudad de México. A 
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partir de 2026 se podrán sumar otros y aunque fue un verdadero triunfo que la guía llegara a 
México, ya hay una fila discreta de otros que se quieren incorporar. 
 
Desde El Piso De Remates // Retrocesos de fin de sexenio  
(2024-09-02, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente López Obrador presentó su VI Informe de Gobierno con "sus otros datos", 
alardeando, como lo hace en los spots que difunde la Presidencia de la República, un panorama 
económico que dista mucho de la realidad. El sexenio de López Obrador será el de menor 
crecimiento anual del PIB, por abajo del 1.0% frente al promedio de 2% anual en los últimos 20 
años; además, será el menor en crecimiento del PIB per cápita, de solo 0.3%. 
 
Bitácora Del Director // La feria de las mentiras 

(2024-09-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha intentado distorsionar la realidad en sus últimos 
días de gobierno, afirmando que "México creció a pesar de la pandemia", sin mencionar que el 
crecimiento del Producto Interno Bruto ha sido el más bajo en cuatro décadas. Además, el 
mandatario sostiene que "ahora hay menos homicidios", a pesar de que en su sexenio se han 
sumado casi 197 mil asesinatos, la cifra más alta desde la Guerra Cristera. 
 
Juegos De Poder // Por más popular que sea, el Presidente miente 

(2024-09-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 15)  

El presidente López Obrador asegura que el sistema de salud pública de México es mejor que el 
de Dinamarca, pero esta afirmación es una mentira, ya que México tiene menos acceso a los 
servicios de salud y menos médicos y enfermeras por cada mil personas. El presidente ha 
cancelado el Seguro Popular y ha sustituido por el IMSS Bienestar, pero en materia de salud hoy 
estamos peor que en 2018, cuando tomó posesión López Obrador. 
 
Activo Empresarial // El último mes de AMLO y las dudas sobre el T-MEC 

(2024-09-02, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador, en su último mes de mandato presidencial, buscará dar un golpe 
de timón al modelo neoliberal mediante sus reformas judicial y de extinción de organismos 
autónomos. Pero al hacerlo, las consecuencias serían inmediatas en las decisiones públicas que 
afectan la inversión. Restaría contrapesos al poder del Estado, haría las decisiones más 
centralistas, menos técnicas, menos colegiadas, y con visiones más cortas afines al gobierno en 
turno. Habría menos visión de Estado. 
 
Día con Día // El país que viene. La sumisión de septiembre 

(2024-09-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Hemos comenzado a vivir un cambio de régimen constitucional. Esto no ha sucedido en México 
sino en los años 1824, 1857 y 1917. Con el obsequio al gobierno de que pueda cambiar como 
quiera la Constitución, se han sentado las bases para un cambio histórico de régimen. 
 
La Quinta Transformación // La última marcha 

(2024-09-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

LA MANIFESTACIÓN DE ayer contra la Reforma Judicial fue muy significativa. Los estudiantes 
de múltiples casas de estudio y miembros de todos los niveles del Poder Judicial, expresaron su 
legítima preocupación y de forma ingeniosa coreaban porras contra Lenia Batres y Arturo 
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Zaldívar. “El que no brinque es Lenia” o “Zaldívar vergüenza de la Libre” se escuchaban por todo 
el Paseo de la Reforma. Y claro, las porras a favor de la ministra Norma Piña tampoco faltaron. 
Sin embargo, la que sí faltó una vez más fue ella: la ministra presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN). Valiente presidenta. 
 
Corporativo // GAC, por servicio al cliente 

(2024-09-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La camioneta GN8 fue la minivan más vendida en China en 2023 y actualmente tiene 20 por 
ciento del mercado de vehículos de su tipo en el país asiático. En los últimos meses se ha elevado 
la competencia en el mercado automotor mexicano a partir de la incursión de las armadoras de 
China. Las cifras de AMDA revelan que ya tienen un 18 por ciento del mercado a partir de ofrecer 
productos de última tecnología a precios asequibles. 
 
Estrictamente Personal // Miente como respira 

(2024-09-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)  

La propaganda fue un éxito y el terror hacia el interior y hacia fuera del régimen, también. Se irá 
dentro de un mes, victorioso; definición de triunfo es la popularidad—y dejará una monumental 
responsabilidad para la heredera del legado, Claudia Sheinbaum. López Obrador engañó con la 
verdad toda su vida pública y es un consumado mentiroso, como lo vimos en su último Informe 
de Gobierno. 
 
Coordenadas // Las mayores amenazas contra el peso 

(2024-09-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Entre el viernes 31 de mayo y el viernes 30 de agosto, el peso mexicano se devaluó en 15.9% 
frente al dólar norteamericano, siendo una de las divisas más devaluadas del mundo. Esta 
depreciación se atribuye a la mayoría calificada que obtuvo Morena y la intención abierta de hacer 
efectivas las reformas constitucionales planteadas por AMLO el 5 de febrero. Si en los próximos 
tres meses, el peso se volviera a depreciar en la misma proporción, terminaríamos el mes de 
noviembre con una paridad de 22.83 pesos. 
 
Ricos y Poderosos // AMLO, el último informe 

(2024-09-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)  

En su último informe, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó logros como la 
reducción de la pobreza y la mejora del sistema de salud, pero su legado enfrenta críticas por la 
reforma judicial y la extinción de órganos autónomos. Estas acciones han provocado agitación 
social interna e incertidumbre externa, con advertencias de posibles impactos negativos en las 
relaciones comerciales y la calificación crediticia de México. 
 
La Gran Depresión // Este septiembre... 
(2024-09-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El espectáculo que vimos ayer a cargo del presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, 
debería ser el colofón de su mandato. Dice hasta hoy la Constitución que pronto no veremos más 
a este personaje, con esos excesos populistas, quien realmente no quiso asumir su papel como 
jefe de Estado para mantener el estatus de líder de una camarilla. 
 

TREN MAYA 
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Modifican presupuesto para dotar de recursos al Tren Maya  
(2024-09-01, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

De acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, al 30 de junio 
de 2024, se autorizó un presupuesto modificado de 138 mil 223.9 millones de pesos para el Tren 
Maya, una de las obras insignia de esta administración. En el Informe se mencionó que el 
presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal de 2024 no contempló recursos 
para el Proyecto Tren Maya, en particular para el Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur) ni para Fonatur Tren Maya, S.A. de C.V. 
 
Tren Maya ejerce 116 mil mdp hasta junio 

(2024-09-02, Carla Martínez, Excélsior, . 8)  

De los 138 mil 223.9 millones de pesos que el Tren Maya obtuvo de presupuesto gracias al 
presupuesto modificado, ha 223 mdp ejercido 116 mil obtuvo de 264,7 millones presupuesto. 
 
Falta poco para inaugurar todo el circuito del Tren Maya: AMLO 

(2024-09-02, Alma Muñoz, Iván Saldaña, César Arellano, Emir Olivares, La Jornada, . 8)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó ayer en su sexto Informe de gobierno que 
en unos días finalmente se inaugurará todo el circuito del Tren Maya. La inversión total para este 
proyecto -uno de los más emblemáticos de su administración- alcanzó 515 mil millones de pesos. 
"Presupuesto público, no deuda". 

Proceso (sitio),  
 
Costo total del Tren Maya será de 515,000 millones de pesos  
(2024-09-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 28)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró este domingo, en su último informe de 
labores, que la inversión total para la construcción del Tren Maya con servicio de pasajeros y 
carga será de 515,000 millones de pesos (230% más de lo previsto oficialmente a finales del 
2020: 156,000 millones de pesos) y que inaugurará la obra en su extensión de 1,554 km la 
próxima semana. Lo anterior, a pesar de que todavía falta terminar trabajos en los tramos 
ferroviarios que se encuentran bajo la responsabilidad de ingenieros militares: el 5 sur (Playa del 
Carmen-Tulum), el 6 (Tulum-Chetumal) y el 7 (Chetumal-Escárcega). 
 
CJEF PIDE a SCJN "GUARDAR" auditorías sobre el Tren Maya 

(2024-09-02, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 15)  

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) pidió a la Suprema Corte de Justicia 
mantener bajo reserva durante cinco años las inspecciones ambientales al Tren Maya. Se explica 
que las inspecciones fueron realizadas entre diciembre de 2021 y agosto de 2023, y los 
expedientes reservados abarcan 3,175 hojas del resultado de verificar el cumplimiento en materia 
de impacto ambiental y cambios de uso de suelo forestal, con fotografías y mapas. 
 

AIFA 
 
Aseguran que el AIFA tiene punto de equilibrio 

(2024-09-02, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) alcanzó el punto de equilibrio y rentabilidad 
financiera entre septiembre de 2023 y junio de este año, asegura el Sexto Informe de Gobierno 
que se presentó ayer. "Entre septiembre de 2023 y junio de 2024 se realizaron acciones que 
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permitieron alcanzar su punto de equilibrio y la rentabilidad financiera mediante la 
comercialización de los servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales". señala el 
documento. 
 
Sexto informe de gobierno de AMLO: AIFA genera 13 mil 500 empleos directos 

(2024-09-01, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía generó 13 mil 500 empleos 
directos y alrededor de 110 mil indirectos hasta el pasado 30 de junio de este año, lo anterior de 
acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, El AIFA 
es uno de los proyectos más importantes del Plan Nacional de Desarrollo 2019- 2024 en el ámbito 
de la infraestructura y el transporte en México. Su funcionamiento tiene como objetivo fortalecer 
el Sistema Aeroportuario Mexicano. 
 
Tecnología, opción ante retos de AICM 

(2024-09-02, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

Con la tecnología adecuada, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) puede 
regresar a 52 operaciones por hora en horarios saturados, indica Thales, empresa que provee el 
sistema de control de tráfico aéreo para Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano 
(Seneam). En entrevista, Jérôme Copin, director del Centro de Competencias y Soluciones de 
Movilidad en el Espacio Aéreo de Thales para América Latina, explicó que el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cuenta con un sistema de fusión de varios radares para evitar 
colisiones en pista como en el aeropuerto de Narita, Japón, hace seis meses, o recientemente 
en Lima, Perú. 

El Universal,  
 
Estudia Turkish 3 rutas al País 

(2024-09-02, Arely Sánchez, Reforma, . 5)  

Turkish Airlines, que desde diciembre de 2020 mantiene sin interrupciones sus vuelos entre 
México y Turquía, busca nuevas ciudades para fortalecer las 11 frecuencias semanales con que 
conecta ambas naciones. Ertan Alpay, director general en México de Turkish Airlines, afirmó que 
actualmente hay tres aeropuertos que analizan como destinos para conectar desde México. 
“Estamos analizando. Aún no tenemos una decisión exacta. Estamos interesados en algún otro 
aeropuerto como Guadalajara, Monterrey o Tulum, pero ahora todavía estamos analizando, no 
sabemos que nos espera en 2025”, manifestó. Comentó que hasta ahora la firma mantiene sus 
dos frecuencias de carga desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y por ahora no se 
prevén aumentar. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Dos Bocas arrancó operaciones con menos una tercera parte de su capacidad 

(2024-09-01, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La refinería Olmeca, inaugurada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en Dos Bocas, 
Tabasco, hace 26 meses, inició operaciones en julio pasado con menos de una tercera parte de 
su capacidad de producción. Durante el séptimo mes de este año, la refinería produjo 1.1 millones 
de barriles de diésel ultra bajo azufre, esto es, unos 35 mil 484 barriles diarios, de acuerdo con 
el Sexto Informe de Gobierno de la actual administración. 
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"Combate a la corrupción generó ahorros por 2 bdp en el sexenio" 

(2024-09-02, Belén Saldívar, El Economista, . 17)  

En su discurso, en la plancha del Zócalo capitalino, López Obrador aseguró que los ahorros 
generados han permitido que el gobierno financie obras prioritarias para el bienestar de la 
población, en una coyuntura donde la máxima fue el discurso de austeridad. "Siempre sostuvimos 
que el principal problema de México, desde hace muchos años, era la corrupción (...) y que había 
que combatirlo no sólo por razones de índole moral, sino que de esa manera se iban a ahorrar 
muchos fondos y a financiar el desarrollo de México (...) Según nuestros cálculos, nos hemos 
ahorrado alrededor de 2 billones de pesos en el sexenio por no permitir la corrupción", aseguró. 
Por ejemplo, el combate al huachicol dejó ahorros de 342,000 millones de pesos, lo que de 
acuerdo con el Presidente es lo que costó la Refinería de Dos Bocas. 
 
Subraya el rescate de Pemex y CFE como parte de la soberanía energética 

(2024-09-02, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 5)  

"Vamos a terminar el sexenio con un crecimiento promedio de uno por ciento, algo 
verdaderamente excepcional ante un entorno económico extremadamente difícil en el país y en 
el mundo", señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador en su sexto y último Informe de 
gobierno. En una amplia exposición sobre lo hecho en materia económica, subrayó el rescate de 
la Comisión Federal de Electricidad y de Petróleos Mexicanos, resaltando que la iniciativa privada 
nacional y extranjera, como Iberdrola, iban ganando terreno en los sectores estratégicos para el 
país. "Un aplauso para las cadenas comerciales, que han ayudado a evitar la carestía", pidió en 
el Zócalo capitalino. Y otro aplauso, sostuvo, para los paisanos que envían recursos, los cuales 
llegarán este año a 65 mil millones de dólares. Destacó que gracias al combate a la corrupción, 
el país se ahorró 2 billones de pesos. Solo el combate al huachicol ha generado "ahorros por 342 
mil millones de pesos, lo que le costó a la nación construir la refinería de Dos Bocas". 
 
Ahorros por dos billones de pesos en combate a corrupción: AMLO 

(2024-09-01, Alma E. Muñoz, Alonso Urrutia, Iván Saldaña, César Arellano, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  

"Por el combate a la corrupción, en el gobierno nos hemos ahorrado dos billones de pesos", 
aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador en su último Informe de Gobierno. Resaltó, 
además, que se combatió la deshonestidad de gobernantes y traficantes de influencias, así como 
se prohibió la condonación a grandes contribuyentes, por lo cual "nos alcanzó el presupuesto 
para tanto". Antes, dijo, "los más grandes influyentes, empresarios y banqueros no pagaban 
impuestos, por eso les agradezco a los que están cumpliendo con responsabilidad. Esto es muy 
importante, sostuvo el mandatario federal, "siempre sostuvimos que el principal problema de 
México eran la corrupción y la deshonestidad de gobernantes y traficantes de influencia y había 
que combatir la corrupción, y de esa manera se iban ahorrar muchos fondos y a desarrollar el 
pueblo de México". Ahorros en el Poder Judicial por combate a corrupción López Obrador, indicó 
que esto ha quedado de manifiesto. "Hemos podido hacer muchas cosas, entregar lo que al 
pueblo le corresponde, porque hemos cortado de tajo con la corrupción en el Poder Ejecutivo. 
"Nos hemos ahorrado alrededor de dos billones de pesos durante el sexenio por no permitir la 
corrupción. Sólo el combate al huachicol nos ha generado ahorros por 342 mil millones de pesos. 
Es lo que le costó a la nación construir la refinería de Dos Bocas", resaltó. 
 
Aumento de 61.4% en la Recaudación de Impuestos Durate Sexenio, AMLO 

(2024-09-01, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que durante su administración la 
recaudación de impuestos fue de 3.1 billón de pesos y que este se estima en 4.9 billones de 
pesos, lo que representó un incremento de 61.4 por ciento en términos nominales. "Según 
nuestros cálculos, nos hemos ahorrado alrededor de dos billones de pesos durante el sexenio 
por no permitir la corrupción. Sólo el combate al huachicol nos ha generado ahorros por 342 mil 
millones de pesos. Esa cantidad, 342 mil millones de pesos, es lo que le costó a la nación 
construir la refinería de Dos Bocas", dijo el mandatario en la plaza del zócalo capitalino. 
 

SICT 
 
Prende AMX las alertas 

(2024-09-02, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)  

Los elevados costos del espectro y los cambios regulatorios pueden provocar que América Móvil 
renuncie a espectro radioeléctrico no rentable, alertaron especialistas. Jorge Moreno Loza, 
abogado especializado en telecomunicaciones, explicó en entrevista sobre el tema que América 
Móvil debe analizar el panorama regulatorio para su modelo de negocio a largo plazo. “Puedes 
mantener servicios con otras autorizaciones sin tener concesiones poco rentables. Dejar una 
concesión o permiso no significa renunciar a prestar un servicio”, añadió el analista. Sin embargo, 
al desaparecer el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Estado puede solicitar las 
concesiones que el operador tiene vigentes. “El Gobierno puede solicitar las autorizaciones 
necesarias una vez que justifique sus proyectos y, si desaparece este organismo autónomo, la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) puede otorgar los títulos”, 
explicó Loza. 
 
Demandan se preserve transparencia en telecom 

(2024-09-02, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)  

El sector de telecomunicaciones requiere que se mantenga una regulación transparente, sin 
favoritismos y que priorice la competencia ante la desaparición del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), dijeron expertos. Ernesto Piedras, director de la consultora The CIU, 
comento la semana pasada que las concesiones y licencias del espectro radioeléctrico deben 
regirse bajo los principios de transparencia. Consideró necesario que la futura entidad esté al 
interior de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y tenga facultades 
para una regulación asimétrica. 
 
ANPACT pide garantizar abasto de diésel UBA en corredores carreteros 

(2024-09-02, Ana Ventura, Reporte Índigo, . 18)  

El presidente Ejecutivo de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y 
Tractocamiones (ANPACT), Rogelio Arzate, reiteró que las 15 marcas que representa a la 
asociación están listas para impulsar la modernización de la flota de camiones a lo largo del país, 
para que dicha transición sea exitosa se necesita un abasto estratégico del Diésel de Ultra Bajo 
en Azufre (DUBA), en los ejes carreteros, ciudades y en las zonas determinadas en la Norma 
Oficial Mexicana 016 (NOM-O16-CRE-2016). Recordó que, de acuerdo con la normatividad 
vigente, será hasta el próximo 1 de enero de 2025 cuando solo se podrá producir, e importar y 
comercializar vehículos nuevos con tecnologías de motores Euro VI / EPA 10, por lo que reiteró 
el compromiso de trabajar con el gobierno que encabezará la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, además, de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat); la 
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Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); la Secretaría de Energía 
(Sener); la Secretaría de Economía (SE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) para lograr los 
objetivos. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Sortea el GTM día cero por ahora 

(2024-09-02, Israel Sánchez, Reforma, . 15)  

Luego de advertir que estaban por agotarse sus recursos, el Gran Telescopio MilimétriCO (GTM) 
Alfonso Serrano ha conseguido financiamiento para garantizar la continuidad de su operación, al 
menos hasta el final de este año. Se trata de un aporte de aproximadamente 19 millones de 
pesos provenientes del Programa Presupuestario F002 "Apoyos para actividades científicas, 
tecnológicas y de innovación", uno de los pocos instrumentos que quedan tras la extinción de 
fondos y fideicomisos. 

Reforma.com (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Sheinbaum promete cuidar el legado de López Obrador 

(2024-09-01, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, hizo un recuento de los acontecimientos más 
importantes que vivió en compañía de Andrés Manuel López Obrador y aseguró que cuidará el 
legado del tabasqueño. Sheinbaum publicó una parte de la carta que leyó al presidente el día 
que fue designada como candidata presidencial de Morena y el presidente le entregó un bastón 
de mando para transferirle la dirigencia del movimiento conocido como La Cuarta 
Transformación. 

Ovaciones (sitio), La Red Social (Sitio),  
 
"A la industria de combustibles fósiles le encanta el asunto de la huella de carbono, 
porque nos hace sentir que somos personalmente responsables del cambio climático" 

(2024-09-01, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Plantar esos árboles, detener la extracción de combustibles fósiles y acelerar la transición 
energética es importante. Necesitamos desfinanciarlos, quitarles los permisos para perforar en 
México y Estados Unidos y en todas partes. Necesitamos la transición energética y todas las 
demás cosas de las que hablamos. 
 
AMHEXI ve potencial para independencia y sustentabilidad energética 

(2024-09-02, Arantxa Martell, Reporte Índigo, . 7)  

La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (AMEXHI) dio a conocer el documento 
"2030, México en Crecimiento: Propuestas del sector de hidrocarburos para aprovechar el 
potencial energético de México en favor de sus ciudadanos" para el crecimiento del sector de 
hidrocarburos frente a los retos del 2024 al 2030, aprovechando las oportunidades del sector 
energético en nuestro país. En cuanto a la apuesta por las energías limpias y el gas natural, 
Alberto de la Fuente aseguró que el sector empresarial de hidrocarburos no está peleado con el 
tema, al contrario, es algo a lo que les interesa llegar y que incluso tienen como propuestas. 
 
Sector energético, "palanca del desarrollo" 
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(2024-09-02, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 23)  

La reforma energética de 2013 tenía como objetivo el "desmembramiento y privatización" del 
sector; ahora, con el rescate emprendido por la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, éste constituye "la palanca del desarrollo y la condición básica para garantizar la 
seguridad y la soberanía de la Nación" destaca el sexto Informe de gobierno. De acuerdo con el 
documento, la restitución de la rectoría del Estado en materia energética se basó en el 
fortalecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
como organismos públicos para recuperar la autosuficiencia del país. 
 
Energías limpias, el reto del sector energético en México 

(2024-09-02, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

Según datos de la Agencia Internacional de Energía, se prevé que la demanda mundial de 
electricidad crezca alrededor de un 4% en 2024, frente al 2.5% de 2023. Esto representaría la 
tasa de crecimiento anual más alta desde 2007, excluyendo los repuntes excepcionales 
observados a raíz de la crisis financiera mundial y de la pandemia de COVID-19. En lo que 
respecta a nuestro país, ha tenido una gran actividad en su proceso de transición energética. 
Muestra de ello, están los diversos proyectos de energías renovables en todas las entidades, 
combinando la inversión pública y privada. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
En entrevista, Pedro Tello, analista económico, compartió su opinión sobre el balance 
económico del sexenio de AMLO. 
(2024-09-02, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Pedro Tello, analista económico, compartió su opinión sobre el balance económico 
del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como sobre el informe presentado 
recientemente por el mandatario. Tello destacó que el crecimiento promedio del 1% durante la 
administración es el más bajo en los últimos seis sexenios, lejos de las promesas iniciales de un 
crecimiento del 4% y un cierre del 6%. Reconoció la labor del SAT en la recaudación fiscal, que 
ha alcanzado niveles récord, permitiendo un crecimiento significativo en el presupuesto. Sin 
embargo, subrayó que el déficit fiscal cercano al 6% representa una herencia complicada para la 
próxima administración de Claudia Sheinbaum. Tello enfatizó que, aunque se mantuvieron ciertos 
equilibrios macroeconómicos y se manejó la deuda de manera relativamente responsable, 
quedan pendientes importantes, como la transparencia en las obras públicas. Además, consideró 
que la reducción del déficit fiscal será un desafío significativo para Sheinbaum, que deberá 
abordarse de manera gradual para evitar impactos negativos en la economía y los servicios 
públicos. 
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